

à nous engager dans cette sorte d'apostolat. Comment l'exercer ? A la manière des Apôtres. Ce ne sera pas uniquement par la prière ; nous ajouterons la prédication, *notre prédication* à nous, celle du *bon exemple* et d'une *bienfaisance active*.

II

Donner le bon exemple est, du reste, un précepte qui oblige tout le monde. " Dieu a confié à chacun le soin de son prochain " (Eccli. XVII, 12.). Notre Seigneur JÉSUS-CHRIST veut que ses disciples se distinguent par leurs bonnes œuvres, même aux yeux des hommes afin que Dieu en soit glorifié (Matth. V. 16). Il lance l'anathème contre ceux qui sont pour les autres un sujet de scandale. (Matth. 18, 7). Saint Paul exhorte souvent les premiers chrétiens à mener une vie qui soit à l'abri de tout blâme, pour l'édification de ceux qui les entourent (Philip. II. 4. ; Thessal. I. 4.). La vie du chrétien, dit encore saint Augustin, doit être une prédication.

Il se tromperait donc grossièrement celui qui n'attacherait pas d'importance à ce devoir : outre qu'il s'exposerait à manquer à ce qu'il doit au Seigneur, il se priverait d'un puissant moyen d'apostolat dont s'est servi avec tant de succès Notre Seigneur JÉSUS-CHRIST lui-même et tous les saints après Lui. Qui donc peut ignorer la force de l'exemple pour entraîner les hommes au bien ou au mal ? Combien d'âmes ont été perdues par les exemples pervers de mauvais parents, d'un frère ou d'un ami dépravé ! Mais aussi que d'âmes doivent leur salut à la vie édifiante de parents vertueux, d'un bon ami et souvent d'un simple inconnu. L'exemple est en effet plus fort que la parole et persuade mieux que les discours. Vous donc qui voulez sérieusement faire du bien à ceux qui vous approchent, partout où vous passez, ayez à cœur de donner à tous le spectacle d'une vie franchement chrétienne, aux mœurs pures et irréprochables. Votre vie deviendra ainsi " une prédication continuelle " selon l'expression du Concile de Trente